

Le Projet Pegasus

3/3

SURVEILLANCE ÉLECTRONIQUE



Forbidden Stories et Amnesty International ont eu accès à une liste de 50.000 numéros de téléphone sélectionnés comme cibles par des Etats utilisateurs du logiciel espion Pegasus. Depuis 2016, ce logiciel ultraperfectionné a été utilisé pour surveiller des journalistes, des activistes, des politiques... Les médias suivants participent au projet : « Aristegui Noticias », Daraj, « Die Zeit », Direkt36, Forbidden Stories, « The Guardian », « Haaretz », « Knack », « Le Monde », « Le Soir », PBS Frontline, Proseco, Radio France, « Süddeutsche Zeitung », « The Washington Post », The Wire.

Charles Michel et Emmanuel M

Le téléphone appartenant à celui qui était alors Premier ministre belge a été saisi en 2019 par un des clients de NSO, vraisemblablement le Maroc, ressort-il du Projet Pegasus. De même qu'un des numéros d'Emmanuel Macron.

JOËL MATRICHE

L'amitié n'est pas un mot que j'utilise facilement. Si l'amitié suppose une complicité spontanée, forte, une confiance, un soutien mutuel, une attention pour l'autre, oui, il y a un lien d'estime, d'affection, d'amitié entre nous.» Dans un entretien donné au *Soir Magazine* en novembre 2018, le

Premier ministre Charles Michel s'enthousiasmait des liens étroits l'unissant à Emmanuel Macron. Il ne croyait pas si bien dire : les deux quadragénaires sont plus intimes encore qu'il le pensait, ressort-il du Projet Pegasus, une enquête sur l'utilisation du logiciel espion réalisée sous la coordination de Forbidden Stories, en partenariat avec 16 autres médias internationaux. Dont *Le Soir* et *Knack*.

Charles Michel, alors Premier ministre – il prendra la présidence du Conseil européen en décembre 2019 – a été sélectionné comme cible par un utilisateur du logiciel Pegasus à la même période que son « ami » Emmanuel Macron. Cette fois aussi, de nombreux indices pointent vers une responsabilité d'un service de sécurité marocain.

« Conciens des menaces »

« Nous étions conscients des menaces et des mesures ont été prises pour limiter les risques », a brièvement réagi Charles Michel, contacté par *Le Soir*. Faute d'avoir pu examiner le téléphone de M. Michel, il n'est pas possible de dire si celui-ci a effectivement été contaminé par Pegasus. Un logiciel conçu par la société israélienne NSO et qui pour rappel, peut être installé subrepticement dans un smartphone, en

copier tout le contenu à l'insu du propriétaire et dont le micro et la caméra peuvent même être activés à distance.

Il y a quelques années, ont appris *Le Soir* et *Knack*, une balise GPS avait été extirpée d'une des voitures alors mises à la disposition du Premier ministre Charles Michel. En 2019 aussi – mais à une date qui ne nous est pas connue –, quelques mois avant qu'il prenne la tête du Conseil européen, un des appareils de Charles Michel avait été victime d'une tentative de piratage.

Père et fils

Louis Michel, le père de l'ex-Premier ministre belge, alors député européen, a vu lui aussi son téléphone sélectionné comme cible par un client du groupe NSO au début de l'année 2019. Il présidait également à cette époque l'Assemblée parlementaire paritaire à laquelle siègent ensemble des représentants de l'Union européenne et de la zone Afrique, Caraïbes, Pacifique. Apprenant l'intérêt qu'il avait suscité de la part d'un des clients de NSO – vraisemblablement aussi, le Maroc –, Louis Michel s'est dit « étonné » et « troublé », lors d'un entretien avec *Le Soir* et *Knack*. « Je ne me serais jamais imaginé que les nouvelles technologies puissent être à ce point intrusives et extrêmement dan-



gereuses pour le fonctionnement de la démocratie ». Puis : « Je suis très heureux d'avoir été informé de cette tentative d'intrusion dans mon travail politique, qui consistait et consiste encore à favoriser et à aider à la résolution des conflits. »

Un porte-parole du groupe NSO affirme que « aucun des membres de gouvernement ou diplomates belges et français mentionnés dans la liste n'est et n'a jamais été une cible de Pegasus ».

2000865

#TousUnis

Solidarité avec les victimes des inondations

Les **Œuvres du Soir** s'associent à la **Croix-Rouge de Belgique** pour venir en aide aux victimes des inondations.



Les inondations de ces derniers jours ont provoqué des dégâts énormes, laissant de nombreuses personnes dans des situations très précaires. Dans un élan de solidarité exceptionnel, nombreux sont les citoyens qui souhaitent apporter leur soutien aux sinistrés.

C'est pourquoi, les Œuvres du Soir, dont l'objectif depuis plus d'un siècle est de contribuer au mieux-être des plus démunis, se joignent à l'appel aux dons lancé par la Croix-Rouge de Belgique. L'argent récolté sera utilisé pour apporter une aide concrète, efficace et rapide aux personnes touchées par les inondations. #TousUnis

Les dons peuvent être versés sur le compte des Œuvres du Soir : **BE73 3101 0411 7260** (BIC : BBRUBEBB) avec la mention 'inondations'. L'intégralité de l'argent récolté sera reversée à la Croix-Rouge de Belgique afin de soutenir son action sur le terrain.

Merci pour votre soutien !

CROIX-ROUGE
de Belgique



Les Œuvres
du Soir

LE SOIR
Repensons notre quotidien